
Resultat der Online Umfrage



Etwas Statistik



Das GSE zExpertenforum ist für mich wichtig und sollte weiter 
geführt werden? 

Mit einer Zustimmung von rund 85% ist die Weiterführung des Forums klar.



Bist du mit der heutigen Organisation des GSE zExpertenforum
zufrieden? 



Das GSE zExpertenforum sollte weiterhin zweimal im Jahr tagen? 

Jetzt wird es schwierig! 



Das GSE zExpertenforum sollte weiterhin zweimal im Jahr tagen? 

Hier die absoluten Zahlen zu der Grafik

Der negativ Anteil ist doch mit fast 40% ziemlich hoch. Aber nicht die Mehrheit.



Wird der Besuch am GSE zExpertenforum von meinem Arbeitgeber 
unterstützt? 

Die Arbeitgeber sind auf unsere Seite :-D



Ergebnis bezüglich Treffen im Frühling

Das Ergebnis ist glaube ich klar



Ergebnis bezüglich Treffen im Herbst

Das Ergebnis ist glaube ich klar



Steigen die Chancen, dass du oder ein Kollege am GSE 
zExpertenforum teilnehmen kann, wenn wir uns nur an einem Tag 
treffen? 



Angenommen es würde eines der beiden Treffen nur an einem Tag 
durchgeführt. Welches würdest du wählen? 



Willst du uns weitere Vorschläge und/oder Bemerkungen mitteilen? 

Hier die Kommentare welche eingegeben wurden. (1/4)

• Letztes Treffen war extrem "nahe" am europäischen GSE, darum eher nicht 
interessant.

• Bewegung weg von diesen tiefen technischen Themen hin zu den was die Stacks 
oberhalb betrifft wie API und Implementationen besprechen anstatt wer welchen RSU 
applied hat. Wie werden Lösungen umgesetzt, wie geht man mit der API Umwelt um, 
wie werden Services für alle anderen integriert und geöffnet. Dies würde auch den 
Teilnehmerkreis erhöhen/erweitern, hin zu Developer und Service/API Orientiertheit.

• Es wäre wünschenswert den Guide nicht immer in den Schulferien abzuhalten. Mitte 
Mai und Anfangs November wäre besser.

• Generell würde ich ein Treffen pro Jahr vorschlagen, unsere Firma unterstützt nur ein 
Treffen, daher.



Willst du uns weitere Vorschläge und/oder Bemerkungen mitteilen?

Hier die Fortsetzung... (2/4)

• Ich fnde das Dinner bzw. den Abend jeweils sehr wichtig, hier kann man sich 
austauschen und kommt zu neuen Ideen.

• Aufgrund der Kosteneinsparungen, welche an vielen Orten stattfinden, wäre 
wahrscheinlich 1 Treffen im Herbst an 2 Tagen sinnvoll. Warum Herbst, weil da 
bereits News zu HW/SW seitens IBM vorhanden sind.

• Bei groesseren Firmen wie unserer gibt es halt viele potenzielle Teilnehmer aus 
verschiedenen Teams mit verschiedensten Aufgaben, letztendlich wird aber die 
Teilnehmerzahl beachtet - und dann halt die Teilnahme auf wenige beschraenkt.

• Wir sind im Mainframe-PhaseOut. Deshalb ist unsere Beurteilung nicht (mehr) 
relevant. Persönlich bin ich vom Treffen überzeugt, wir haben in all den Jahren viel 
profitiert von diesem Austausch und ich bin der Meinung, dass es für die 
Mainframewelt nach wie vor wertvoll ist.



Willst du uns weitere Vorschläge und/oder Bemerkungen mitteilen?

Hier die Fortsetzung... (3/4)

• Im Herbst sollte das Datum nicht zu nahe an den anderen Share Terminen z.B. 
Deutschland gewählt werden, wo ev. dieselben Teilnehmener auch schon vor Ort 
sind.

• The mindset im Management has changed. "Optimize the cost" ist einziges Kriterium 
und daher wird auch dieser Zweig beschnitten. Schade aber ein Zeichen unserer Zeit, 
Manager Erfolg ist wichtiger geworden als Erfahrung, Nachhaltigkeit und "am Puls" 
bleiben. Mainframe wird heute in den Bereich der "cash cow" gedrängt, das 
Bewusstsein was es ist und leistet, ist weg, je höher die Position, desto heftiger..... 
und somit nur ein Kostenfaktor.

• Da wir uns, in unserem Team, abwechseln, wäre es auf jedem Fall ein Verlust, wenn 
das Treffen entweder Herbst oder Frühling nur an einem Tag stattfinden würde. Im 
Moment, hätte es wohl auch keine Auswirkungen auf die Teilnahme. Ich würde ein 
Abbau bedauern, da ich persönlich die Informationen ausserordentlich schätze.



Willst du uns weitere Vorschläge und/oder Bemerkungen mitteilen?

Hier die Fortsetzung... (4/4)

• Statt nur Erfahrungsberichte und Vorträge sollte auch ein Thema auf der 
Traktandenliste sein, über welches in der Runde (oder allenfalls in Gruppen mit 
anschliessender kurzer Resultat-Präsentation) diskutiert werden kann. Dies kann 
jeweils von irgendjemandem moderiert werden, der sich speziell für das Thema 
interessiert. Es soll bei diesem Agendapunkt auch darum gehen können, 
Requirements an die IBM zu formulieren.

• Unterstützung seitens Arbeitgeber wegen Sparmassnahmen sehr gering ... :-(



Zusammenfassung der Kommentare

Ich habe mal aus den Kommentaren die Voten genommen, die das Forum weiter bringen 
könnten. Gerne möchte ich die drei Punkte mit euch diskutieren und kommentieren.

• Weniger technische Informationen, mehr Services und deren Umsetzung
- Über die Agenda können die Themen bestimmt werden. Dadurch kann der Mix 

selber bestimmt werden.

• Mehr auf die Schulferien und anderen Veranstaltungen Rücksicht nehmen
- Wir bleiben bei April / Oktober

• Gruppenarbeiten anstelle oder ergänzend zu den Vorträgen
• Anstelle von Gruppenarbeiten lieber geleitete Diskussionen
• Pausen Diskussionen weiterführen

Beschlüsse

- Wir halten an dem Modus zwei Anlässe à je zwei Tagen weiterhin fest.


